
info-venrath-kaulhausen@gmx.de 

 Dorfforum Venrath-Kaulhausen 

 

Sprecher 
Peter-Josef Gormanns 
In Venrath 51 
41812 Erkelenz 

Schriftführerin 
Friederike Grates 
In Venrath 54 
41812 Erkelenz 
gf@dorfforum-venrath-kaulhausen.de 

Kassenwartin 
Pia Wirtz-Schopiak 
Kuckumer Straße 
41812 Erkelenz 

 

19.03.2022 
 

 

 
Dorfforum Venrath-Kaulhausen, In Venrath 54, 41812 Erkelenz 

 

BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich 

Vorsitzende 

Frau Sabine Rosen 

per E-Mail 

 

 

Antrag an den Bezirksausschuss 

Rundweg: Maßnahme zur Verkehrssicherheit  

 

Sehr geehrte Frau Rosen, 

 

der „Rundweg Venrath-Kaulhausen“ ist ein Projekt des Dorfinnenentwicklungskonzept für Venrath/ Kaulhausen, 

das am 28.02.2018 durch den Rat der Stadt Erkelenz als städtebauliches Konzept für weitere Planungen 

verabschiedet wurde. (DIEK, S. 108 f., Projekt 3.1 Rundweg um die Orte). Der Rundweg wurde nach rund 3-

jähriger Arbeit in enger Kooperation der Bürgerschaft und des Planungsamtes im Juni 2021 offiziell und 

öffentlichkeitswirksam eröffnet. 

Mit diesem Antrag weisen wir auf eine Schwachstelle des Rundwegs bezüglich der Verkehrssicherheit hin: 

Die ausgewiesene Route zwischen dem Kreuzungsbereich Kaulhausener Straße / Wirtschaftsweg „Kirchfahrt“ / 

Wirtschaftsweg „Wegweiser“ und dem nördlichen Ortseingang Kaulhausen ist vor allem für Fußgänger (u.a. mit 

Rollator oder Kinderwagen), aber auch für Radfahrer gefährlich. Optimal wäre sicherlich der Ausbau eines 

einseitigen Rad-/ Fußgängerweges, was jedoch wegen des notwendigen Flächenerwerbs schwierig und auch 

nicht zeitnah umsetzbar wäre.  

Denkbar sind aus unserer Sicht folgende zum Teil kurzfristig umsetzbare Maßnahmen: 

 Schutzstreifen für Fußgänger /Radfahrer (einseitig) 

 Geschwindigkeitsbegrenzung 30 km/h in diesem Bereich 

 Verkehrsberuhigungselemente: Schwellen, Versätze Fahrbahnverengung 

Die Situation wurde und wird permanent im Dorfforum Venrath-Kaulhausen im Austausch mit Herrn Balzhäuser 

thematisiert sowie im „Aktionsnetzwerk Zukunftsdörfer“ als Wunsch nach Optimierung der Wegebeziehungen 

eingebracht. Bislang konnten über diese Kanäle keine Erfolge erzielt werden. 

Antrag 

Der BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich wird gebeten, in der nächsten Sitzung Folgendes zu beschließen:  

Die Verwaltung wird beauftragt, die oben genannten oder andere Maßnahmen zur Optimierung des Rundwegs 

Venrath-Kaulhausen hinsichtlich der Verkehrssicherheit im genannten Streckenabschnitt zu prüfen und 

möglichst kurzfristig umzusetzen. 

Freundliche Grüße 

Dorfforum Venrath-Kaulhausen 

P-Josef Gormanns 

Sprecher 
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